

pital Provincial, toma activa parte en este asunto. El trabajo que proyecta realizar la comisión de Beneficencia robustecerá las gestiones que cerca de la superioridad viene haciendo con todo celo el presidente de la corporación, Sr. De Blas.

CEUTA SUS URGENTES NECESIDADES

Tiene España, cual continúa avanzando, en el estrecho de Gibraltar la magnífica plaza de Ceuta, posición estratégica de primer orden en el mar é inapreciable contacto con Marruecos, siempre que se atiendan sus fortificaciones y con urgencia a las necesidades y reformas que para su engrandecimiento necesita.

Hoy más que nunca es indispensable ocuparse de todos los puntos que poseemos en el Estrecho, dedicándole constante atención, y mucho más a una posesión como Ceuta, que se encuentra separada de la Península, aislada por el mar, y han de serle necesarios, por consiguiente, recursos propios de defensa y organización, no se improvisan para hacer frente a todas las contingencias del porvenir.

No es la primera vez que me ocupo de este importante asunto; pero en oportunidad de una detenida visita que he hecho hace poco a la mencionada plaza, debo insistir al haberme enterado sobre el terreno de las mil deficiencias que allí existen y de las reformas que reclama la opinión militar en la ciudad africana, futura base que pudiera ser del engrandecimiento nacional.

Lo esencial, lo perentorio y los cimientos de toda gestión conveniente para el porvenir de Ceuta ha de ser ante todo una racional y prudente reforma político-administrativa, lo cual es cuestión hoy a resolver y ya presentada en Consejo de ministros.

Esta, y de importante que recaiga pronto una resolución favorable, de que como plaza de guerra en territorio extranjero y como colonia militar, está organizada militarmente, sin Ayuntamiento ni ingerencias extrañas y sin que existan elementos que pugnan siempre, antagonicos en sus condiciones y en sus fines, y que tienen que chocar por mil causas con los rozamientos naturales en desarrollo de funciones completamente distintas, que debe ser un y exclusiva en Ceuta, como lo es en Gibraltar, como existe en Melilla y como debe ser en todas las plazas fuertes del mundo de las condiciones de la que me ocupa.

En el comandante general debe residir toda la autoridad civil y militar para que su gestión se desarrolle sin dificultades de ningún género y pueda atender a los altos fines políticos y militares y al constante engrandecimiento de la plaza. Do no ser así, de seguir en el absurdo de que Ceuta sea una ciudad de la provincia de Cádiz, con su Ayuntamiento dependiente del gobernador civil de esta población; de no organizar su administración municipal con una Junta de arbitrios, como existe en Melilla, presidida por el comandante general y de no verificarse, por fin, un cambio de organismo y radical, nunca, en la plaza no llegará nunca, nunca, a asegurar el grado de prosperidad que debe tener, ni responderá a su indiscutible y cada vez mayor importancia en el Estrecho y en el Norte de África.

La guerra en el Sur de Africa ha venido a empujar la cuestión internacional que ya antes se presentaba llena de complicaciones, y es ahora tema de preocupación y de alarma constante para todas las naciones; pero sobre todo lo serio para España, que débil y asediada por los poderosos posee puntos en el mar muy ambicionados, y a los cuales es indispensable llevar con prevision y con urgencia elementos de defensa suficientes, recursos propios y medios que puedan suplir la falta de poderosas escuadras que los auxilien en caso de necesidad.

No es nuevo para nadie que Ceuta es de las posesiones españolas que más ambición despertian en Europa, sin que sea prudente fijar con exactitud qué nación es la que la tiene señalada como uno de los eslabones de la empujada cadena de los abusos de la fuerza y de los despojos que se vienen presenciando y que han de continuar sin duda alguna.

Se supone por todo lo expuesto, y por algo más que debe exponerse, que Ceuta es en los medios más rápidos de llevar a ella todos los elementos necesarios para su defensa y atender prontamente a las grandes necesidades políticas y militares que allí se sienten.

Soy partidario de la cesión en venta de Melilla, Chafarinas y Rio de Oro, con objeto de obtener recursos para hacerlos fuertes en el estrecho y para dotar al ejército y a la marina de cuanto necesitan para la defensa de la patria.

Nadie puede pedir hoy razonablemente al ministro de la Guerra que ordene se envíen a Ceuta 40 cañones de tiro rápido, que se aumente hasta unos 8.000 hombres aquella mermada é insuficiente guarnición abasteciendo la plaza para seis meses lo menos y estableciendo para ella fábricas de conservas y depósitos de viveres y municiones, que se usen el presidio convirtiéndolo en cuarteles y que se recluten trabajadores de las kabilas próximas para dar gran impulso a todas las obras de fortificación, muelle y edificios militares.

No se puede pedir todo lo expuesto, y algo más, porque falta, como es sabido, dinero para dotarla de todos esos preciosos elementos, y por consiguiente, según mi leal saber y entender, es que se estudie con constancia y patriotismo el medio mejor para adquirir recursos extraordinarios sin recurrir a empréstitos que quebranten más las fuerzas económicas de la nación, y esos recursos pudieran obtenerse, como he dejado expuesto en otra parecida forma, pues no tengo la pretensión de haber determinado la mejor fórmula, ni resultado el problema, que es, por lo complejo, de los más difíciles que pueden presentarse, por relacionarse con los distintos y variados aspectos de la cuestión europea en los momentos actuales.

Lo que desde luego puede resolverse en la segunda, bien de la plaza que me ocupa—pues no son necesarios los elementos de los presupuestos, ni recursos de ningún género,—es la nueva organización político-militar de que me he ocupado, y examinar habiles trabajos en Marruecos para tener siempre de parte de España como aliadas ó como amigas a las kabilas próximas.

Y lo dije en otra ocasión: la principal defensa de Ceuta y su más valiosa garantía, está en el campo marroquí, por los auxilios que llegasen a la plaza en momento de apuro y necesario, del Mogreb.

En este sentido, es indispensable actuar al Ministerio de Agricultura

var y poner en movimiento nuestra política en Marruecos, actualmente de poca importancia y de inacción. En reciente excursión que he verificado al Mogreb, recorriendo el bajajato de Tetuán y las kabilas comarcanas á Ceuta, he tenido ocasión de conocer que los moros de esa región son los que todavía, y por excepción, conservan cierto afecto á España, y por consiguiente tengo la seguridad que con poco esfuerzo los tendríamos siempre de nuestra parte y podría efectuarse una verdadera conquista pacífica en aquellos territorios de nuestra vecindad, divorciados constantemente, como sucede con Anghara, del sultán y de su majest.

En el ministerio de Estado está hoy pues la llave de la más completa defensa de Ceuta y del mejor desarrollo de los prestigios nacionales en Marruecos. Póngase en actividad á nuestra Legación en Tánger, que para algo debe servir ya que tanto cuesta á la nación, destínese á Tetuán un consul—ó agente consular en comisión—conceder de Marruecos y que obra de acuerdo con el comandante general de Ceuta en todas aquellas medidas de atracción y de propaganda para los intereses de España, ordenes la salida sin dilaciones para el ministro de la diplomacia del imperio Xerifiano, trabaje esta como lo hace actualmente el representante de Italia, como lo efectuó el de Francia y como lo hará en breve el de Alemania, unáse á las energías reclamaciones las hábiles negociaciones diplomáticas para obtener de la Adana en Ceuta, el ensanche de límites con los mandatos de agua potable de Beni y las alturas de Sierra de Hones, póngase en juego como factores de cambio y de gestión amistosa ante el Mecuar del gran Xorif, los intiles para nosotros poñones de Alluemas y de la Gomera y con todo ello y una sagaz labor internacional entraría España con Ceuta, a atender á sus urgentes necesidades y colocarnos en favorables condiciones en el momento, no lejano, de venir á resolución el complicado y peligroso, para nosotros, problema de Marruecos y del Mediterráneo.

Abd-Al-Iah.

EXTRANJERO

Insurrectos derrotados. Londres 16. Telegrafían de Caracas que el general insurrecto Hernández ha sido derrotado en Valencia.—FABRA.

La escuadra del Mediterráneo. Londres 16. El almirante sir Carlos Beresford, nombrado comandante de la segunda escuadra del Mediterráneo, ha presentado la renuncia de su cargo parlamentario y tomará aquel mando el 12 del mes de enero próximo.—FABRA.

Consejo de ministros. Londres 16. Los periódicos de esta capital anuncian que lord Salisbury, conde del ministro de Estado, el cual se ha celebrado esta tarde, no asistiendo á él el señor Chamberlain.—FABRA.

Buque naufrago. París 16. Según telegrama de Pará (Brasil), recibido esta mañana por el Lloyd, el vapor brasileño *Marys* se fué á pique en la bahía de Maranhá.

Se cree que ha perecido un gran número de personas que iban á bordo, pero faltan detalles.—FABRA.

Consecuencia del choque. Barcelona 16, 11'17 n. Ha fallecido el maquinista de la locomotora que chocó cerca de Mañresa con un tren de mercancías.—MENCHETA.

Buque de guerra. Barcelona 16, 11'17 n. Ha salido de Mahón para Gibraltar la corbeta de guerra norteamericana *Zesset*.—MENCHETA.

Votos son triunfos. Palma 16, 6'11 t. En el vapor correo ha salido hoy para Barcelona, desde donde seguirá á Madrid inmediatamente, el diputado de la mayoría D. Enrique Sureda.

Dícese que ha sido llamado por el gobierno para que ocupe su puesto en el Congreso.—FABRA.

Gobernador cesoso. Castellón 17, 9'5 m. Por orden del ministro de la Gobernación sale en este momento para Villarreal el delegado del gobernador de esta provincia, para formar expediente gubernativo al alcalde de dicha localidad, con objeto de ver si procede su destitución por el asunto de la plaza del Corazón de Jesús, colocada en la fachada de aquella casa Ayuntamiento.

Esta disposición del ministro ha sido muy celebrada por todos, para evitar que se repitan hechos análogos. El cesoso gobernador de la provincia, Sr. Mafias, ha dictado severas órdenes á los alcaldes, amenazando con fuertes multas á los que no sigan en todo sus instrucciones.—TELERO.

Fiestas. Sevilla 15, 9 n. (Recibido el 17, á las ocho de la mañana.) Se proyectan para esta primavera solemnes fiestas.

El programa oficial lo formarán procesiones para Semana Santa, la feria, conciertos, corridas de toros, carreras de caballos, acoros de reses, juegos florales, kermesse de las cigarrerías y cabalgatas, terminando con un festival infantil espléndido.—MENCHETA.

El doctor Moliner. Valencia 17, 1 t. Ha llegado el doctor Moliner, habiéndose hecho un recibimiento entusiasta. A la estación acudieron miles de obreros, muchas señoras y numerosísimos amigos, quienes le victorearon con entusiasmo.—MENCHETA.

DE BARCELONA

Barcelona 16, 11'17 n. Ha salido para Marsella el vapor *Isla de Panay*. Allí limpiará fondos y aguardará órdenes del gobierno para marchar á Manila á recoger prisioneros.

El vapor *Isla de Luzón* anticipará ocho días su salida para Filipinas y conducirá á Port Said ropas para los prisioneros libertados que regresan en el *León XIII*.—MENCHETA.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

Barcelona 13, 11'30 n. Ha marchado á Lérida una comisión del Fomento con motivo de la suspensión de las obras de la línea de ferrocarril. La mayoría de los señores y diputados residentes en ésta han firmado las bases pidiendo el concierto económico.

que fueron aprobadas en la reunión del palacio episcopal. Entre los firmantes aparece el general Despujols; entre los que se han excusado el Sr. Durán y Bas, alegando haber formado parte del actual gobierno. La Unión Catalanista ha acordado perseguir criminalmente á los autores de publicaciones que usan el nombre de dicha sociedad sin su anuencia.—MENCHETA.

Barcelona 17, 12'50 m. En Granollers se han declarado en huelga los obreros de la fábrica Hermanos Torras. Un violento incendio ha destruido el parador de Hostal Nou, situado en la carretera de Barcelona á poca distancia de Vich.

Ha resultado herido un joven apellidado Ricart, hijo del dueño de la finca, y algunos bomberos. La noche está serena y permite observar perfectamente el eclipse de luna. A pesar del frío, muchos curiosos contemplan el fenómeno.—MENCHETA.

LA PESTE BUBONICA

OPORTO 16. El Boletín Oficial registra en su número de hoy un caso de defunción de peste bubónica, ocurrido en el hospital Civil.—FABRA.

Plymouth 16. Ha llegado procedente de Calcuta el vapor *Ballaarat*, trayendo á bordo un fogonero indígena atacado de peste.—FABRA.

Lisboa 17. En vista de la disminución de los casos de peste en Oporto, habiendo desaparecido casi por completo la epidemia, el gobierno portugués ha resuelto suprimir el cordón sanitario, el cual será sustituido por otras medidas higiénicas.—FABRA.

SUCESOS

Esta mañana se ha suicidado en su domicilio, calle del Triunfo, núm. 9, bajo, el guardia de Seguridad Feliciano Alvarez Gutiérrez. Este se había retirado enfermo esta madrugada del servicio.

Un compañero suyo fué á buscarle esta mañana á las diez á su casa; pero como llamara repetidas veces á la puerta y no obtuviera contestación, forzó una ventana y pudo ver que Feliciano se encontraba tendido en su cama, presentando la cara ensangrentada.

Entonces procedió á la apertura de la puerta y se sacó á Feliciano, trasladándole á la casa de socorro, en donde, á poco de ingresar, dejó de existir. El infeliz guardia se había disparado un tiro en la cabeza.

Parece que desde hace algún tiempo, en que perdió á su mujer, Feliciano se hallaba profundamente preocupado.

La guardia civil de las Pañuelas ha conseguido capturar al presunto autor del asesinato del operario de la fábrica del gas, Antonio Balinas, muerto en el Paseo de los Olmos el pasado día 14.

Como autor de dicho crimen figura Anselmo Frias Martín, de 33 años, casado, y dueño de la taberna establecida en el Paseo de los Olmos núm. 2.

También está detenida como cómplice y encubridor, Natividad Navarro Barajas, esposa del tabernero.

En la madrugada anterior ha sido detenido Antonio Rodríguez Asero por haber amenazado de muerte á Marina Rodríguez García, vecina de la calle de Cuchilleros, núm. 19, cuarto segundo.

Entre los colchones de la cama de dicha mujer se encontró un puñal, propiedad del citado sujeto.

INGLESOS Y BOERS

El gobierno inglés abraja el propósito de retirar de sus guarniciones en Egipto 2.000 hombres para enviarlos al Africa del Sur; pero esto tendría el inconveniente de dejar apenas sin fuerzas británicas el Egipto, pues actualmente son muy reducidas.

Se cree, por lo tanto, que parte de la 7.ª división inglesa vendrá á este país para reemplazar á las tropas que se envían á la Colonia del Cabo.

Circula el rumor de que los ingleses tratan también de reclutar á indígenas para mandarlos al Africa del Sur.

Las noticias de la guerra han producido honda consternación en la colonia británica.—FABRA.

El periódico alemán la *Gaceta de la Cruz* manifiesta el temor de que el poderío británico en la India sea pronto amenazado, pues los indígenas deben haber perdido ahora la convicción de que los ingleses son invencibles. Además una gran parte de las guarniciones de soldados de raza blanca en la India ha sido muy disminuida.

Dicho diario pregunta: ¿Aprovecharán los indios esta circunstancia para rebelarse contra sus dominadores, cuando son mil contra uno? ¿Si la guerra—añade—se prolonga en el Sur de Africa, la conservación de la soberanía de Inglaterra en la India no dependerá más que de la voluntad de Rusia.—FABRA.

Según noticias de Londres, no se conocen aún los acuerdos adoptados en el Consejo extraordinario de ministros que se celebró ayer en aquella capital.

Lo único que ha podido traslucirse es que se trató del envío de más refuerzos al Sur de Africa, sacandolos de las guarniciones de Gibraltar, Malta y el Egipto.

La publicación de la lista oficial de las bajas inglesas en la batalla librada el viernes sobre la línea del Tugela, ha producido gran sensación en la Gran Bretaña, donde la opinión pública se muestra cada vez más irritada contra los verdaderos causantes de la guerra actual, y en particular contra el Sr. Chamberlain, quien, á pesar de haber prometido hace más de dos años las consecuencias de esta lucha, ha sido su principal instigador.

En prueba de ello se recuerda un discurso pronunciado por dicho señor el 28 de marzo de 1897, exponiendo los peligros á que daría lugar, en su concepto, una guerra con el Transvaal.—FABRA.

He aquí la parte del discurso de Cham-

berlain á que hace referencia el despacho anterior: «Una guerra en el Africa del Sur, constituiría un acontecimiento de excepcional gravedad. Adquiriría el carácter de guerra civil.

«Sería una guerra larga, cruel y costosa. El incendio se propagaría, sin que pudiese ser extinguido durante varias generaciones.

«Hacer la guerra al presidente Kruger para forzarle á introducir novedades en los asuntos interiores de su república, equivaldría á apelar á un sistema tan inhumano como ininteligible.»

(DE NUESTROS CORRESPONSALES PARTICULARES)

Lo de Magersfontein. Londres 16. El ministerio de la Guerra ha publicado una nueva lista de las pérdidas sufridas por ejército inglés en Magersfontein; aquéllas ascendieron á 963, entre las que figura- ban 70 oficiales.

Los periódicos de la Ciudad del Cabo dan cuenta en sus números de ayer, según despachos recibidos en ésta, de que el general Methuen hizo por la mañana una nueva demostración delante de Magersfontein; pero tuvo que retirarse ante el fuego de los boers.

Las bajas de Magersfontein: Setenta oficiales y 893 soldados. Londres 17, 6'15 m.

El War Office ha facilitado á los periódicos una lista total rectificada de las bajas sufridas por los ingleses en el combate de Magersfontein y que son las siguientes: Brigada escocesa.—Muertos: un general.

Segundo royal highlanders.—Muertos: un teniente coronel, un capitán, dos tenientes.—Heridos: tres comandantes, cuatro capitanes y tres segundos tenientes.—Prisioneros: dos capitanes y un teniente.

Primer batallón de infantería ligera escocesa.—Muertos: dos capitanes.—Heridos: un teniente coronel, tres capitanes y cuatro segundos tenientes.

Primer batallón escocés de Argyll y Sutherland.—Muertos: un teniente coronel y un comandante.—Heridos: un capitán, tres tenientes y dos segundos tenientes.

Segundo batallón de Seaford (escocesa).—Muertos: un capitán y dos tenientes.

Primer batallón de escoceses de Gordon.—Muerto: un capitán.—Heridos: un teniente coronel, dos capitanes y un segundo teniente.

Las bajas de todas clases entre los soldados de esta brigada excede de 700 hombres.

Brigada de guardias, primer batallón de Goldstream.—Heridos: un teniente coronel, un comandante, un capitán y dos segundos tenientes.

Segundo batallón de Goldstream.—Muerto: un comandante, Infantería montada.—Muertos: dos comandantes.

Primer batallón de fusileros de Northumberland.—Herido: un teniente coronel.

Dragones de la guardia.—Herido: un capitán.

Artillería.—Heridos: un comandante y un teniente.

Santidad militar.—Herido: un teniente, y prisionero un comandante. Total: 15 jefes y oficiales muertos, 5 heridos y cinco prisioneros. Las bajas entre las clases y soldados en dicho combate se elevan á 893 hombres.

Refuerzos con urgencia. Londres 17, 9'5 m. Los periódicos anuncian que la movilización de la octava división tendrá lugar inmediatamente.

La artillería de Douvres y otros puertos del Sudeste ha recibido orden de estar dispuesta para reemplazar en guarnición la artillería enviada al Cabo.

Chamberlain en Irlanda. Londres 17, 9'10 m. Mr. Chamberlain, que no asistía ayer tarde al Consejo de ministros, había salido para Dublin, donde recibiría hoy el título de doctor honorario de aquella Universidad.

Se teme que se produzcan en la capital de Irlanda demostraciones tumultuosas con motivo de esta visita del ministro de las Colonias.

En el Oeste. Londres 17, 9'17 m. Dicen de Pretoria que un despacho del general Syman anuncia que los ingleses de la guarnición de Mafeking atacaron á las fuerzas boers que los tienen sitiados.

Estos tuvieron un muerto y un herido. También comunican un despacho diciendo que el general Schoeman tuvo un pequeño encuentro con los boers, cerca de la granja de Geldenhuil.

Los boers bombardearon dicha granja el miércoles.

El rey de Swaziland. Londres 17, 9'27 m. Corre con insistencia el rumor de que el rey indígena de Swaziland ha muerto.

La insurrección de Bechuanaland. Londres 17, 5'1 m. Telegrafían de Kimberley que, según informes de origen indígena, todos los boers de la Bechuanalandia (que forma el inmenso territorio del protectorado inglés que por el Oeste separa Orange y el Transvaal

de las colonias alemanias), se hallan en estado de rebelión contra Inglaterra.

Las bajas. Londres 17, 9'53 m. El parte oficial de las bajas inglesas del combate y derrota del Tugela consigna las siguientes: Seis muertos, 42 heridos, 15 prisioneros y tres desaparecidos de la clase de jefes y oficiales.

Setenta y seis muertos, 625 heridos y 330 prisioneros de la clase de tropa. Total 1.097 bajas.

Sin nuevas noticias. Londres 17, 11'10 m. No han llegado nuevos telegramas de Buller, ó por lo menos no los ha comunicado el War-Office.

El generalísimo derrota sigue en el campamento de Chieveley y fuertemente atrincherado, mientras los boers refuerzan las posiciones de la margen del Tugela para precaver otro ataque.

Una suscripción. Berlin 17, 7'10 m. La suscripción organizada por el casino de Hamburgo, en favor de los boers, ha producido la suma de 100.000 marcos.

De esta suma se destinarán 21.000 marcos para la formación de una nueva ambulancia sanitaria, que en breve saldrá para el Transvaal.

En los Estados Unidos. Nueva-York 17, 3'5 m. Telegrafían de Washington que en la sesión de ayer en la Cámara, un diputado demócrata depositó sobre la mesa una resolución conjunta protestando contra la bárbara manera como la Gran Bretaña dirige la guerra de Africa, y autorizando al presidente Mac-Kinley á tomar todas las medidas que juzgue necesarias para que las leyes de la guerra, reconocidas por todas las naciones civilizadas sean observadas, y para que se llegue á una paz honrosa.

EL COMLOT

Ante el Senado, constituido en Alto Tribunal, ha comparecido el Sr. Jorge Thiaban, quien ha declarado que la Liga de Patriotas no marchaba de acuerdo con los realistas.

Añade que los amigos del Sr. Deronle ignoraban que éste tuviese el propósito de hacer una manifestación delante del cuartel.

Después han prestado declaración los testigos acerca del asunto Guaria. Dice elogiando de éste, sin añadir nada de interés á lo ya conocido.

Terminadas estas declaraciones se ha levantado la audiencia.—FABRA.

DE FILIPINAS

Según telegramas de Manila, el general Otis ha autorizado contratar con la compañía naviera que representa el señor Ceballos la repatriación de los prisioneros españoles.—FABRA.

MANIFIESTO CATALANISTA

El periódico *Reinvasión* publica hoy el anunciado manifiesto de la Unión Catalanista.

Dice hace tiempo que con carácter regionalista indefinido se verifican actos y se desarrollan propagandas que se consideran funestas para la buena marcha de Cataluña.

La unión catalanista es la única que representa genuinamente la representación del catalanismo militante.

Hace constar que no ha tenido participación en actos que se han considerado perturbadores.

Afirma que no alentó confianza en el programa de Polaveia ni en las promesas de Silveira, ni ayudó á dar barniz ilusorio al autonomismo, ni á la campaña de los gremios, haciendo reacer sobre estos sacrificios resultados estériles.

No ha cooperado al proyectado concierto económico, cuyo espíritu se opone abiertamente á los acuerdos de la Asamblea Catalanista.

Si el catalanismo militante, contra las ideas que sustenta hoy, se viese precisado á hacer un programa, atendería principalmente á conseguir algunas reivindicaciones de carácter político, moral y social, con preferencia á las del orden económico, con objeto de demostrar que Cataluña no es un pueblo de mercaderes, atento solo á la prosperidad de sus intereses materiales.

Declara que su programa se basa en los acuerdos adoptados en las Asambleas de Manresa y Reus, quedando á cargo del Estado las relaciones internacionales, el ejército, la armada, las relaciones económicas de España con los demás países, la construcción de obras públicas de carácter general, resolución de los conflictos internacionales y formación del presupuesto anual de gastos, debiendo contribuir cada región en proporción á su riqueza.

Entiende que corresponde al poder regional el régimen interno de Cataluña, constituyéndose ésta y manteniéndose temporalmente expansivos en su legislación, según sus necesidades y modo de ser.

Quiere que la lengua catalana tenga carácter oficial; que sean catalanes cuantos desempeñen cargos públicos en Cataluña; que haya Cortes catalanas, y que los jueces y magistrados sean catalanes, fallándose allí en última instancia las causas y los pleitos.

Queremos ser árbitros de nuestra administración, fijando con entera libertad las contribuciones y los impuestos, la facultad de contribuir á la formación del ejército por medio voluntario ó en metálico, suprimiendo absolutamente las quintas, estableciendo una reserva regional forzosa que sirva únicamente dentro de Cataluña.

Rechaza las manifestaciones regeneradoras cuyo lema no sea: autonomía económica y política de Cataluña.

Aconseja se desconfíe de las promesas de los políticos, pues si alguna concesión se hiciera á Cataluña, se falsificaría, con objeto de desorientarla.

No rechazarán las ofertas que les haga un gobierno que sea leal. Con las peticiones que formula se llegará á la redención, aconsejando para alcanzarla rectitud, actividad, nobleza y la divulgación de los principios del Manifiesto.

Termina llamando á todos los catalanes para que vayan al catalanismo.—MENCHETA.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Biblioteca popular de arte.—Las otras varias colecciones, todas interesantes en sus respectivos géneros educativos que tiene en publicación, no hacen olvidar á La España Editorial su *Biblioteca popular de arte*, tan útil para la vulgarización de la historia y la técnica artísticas en todos sus aspectos y manifestaciones, y tan difundidas ya en nuestro país.

Está tomando puesto ahora á la venta es el 33 de la colección, número que supone un plan, una constancia y una suma de esfuerzos de todo género poco comunes en España, y se titula *Esculturas italianas*.

Estándanse en él las obras y la significación artística de los representantes más ilustres de la escultura italiana durante aquellos dos brillantísimos períodos, los dos Renacimiento, en los cuales surgen con tanto brio y se desarrollan con tan soberano esplendor, jamás superados, la escultura y la pintura; y desde Nicolás de Piza, en el siglo XIII, hasta Cellini y Juan de Bolonia, en el XVI, pasando por Ghiberti, Donatello, Della Robbia, Verrocchio, los de Sansovino, el inmenso Miguel Angel y otros, no falta, en este volumen ninguno de los grandes escultores de aquellos períodos.

*Esculturas italianas* va ilustrado con 21 grabados, reproducción de otras tantas obras inmortales.

LA JUVENTUD MADRILEÑA. Ahoche se verificó en el Fomento de las Artes la primera velada de la sección de dicha sociedad, titulada «La juventud madrileña».

El primer solo de número D. Manuel Jiménez Moya, dió lectura á un notable trabajo, que le valió muchos y merecidos aplausos.

Después se leyeron poesías de D. Antonio Gillo y de los señores Soler y Capella, que fueron muy aplaudidas.

El concertista de piano Sr. Alcáide y el violinista Sr. Navas ejecutaron escogidas piezas, muy aplaudidas.

Para curar los males del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan BILIXIR ESTOMACAL, Saiz de Carlos.

Mañana se cumplen dos años del fallecimiento de nuestro queridísimo amigo y compañero D. Modesto Fernández y González.

El recuerdo de sus excepcionales cualidades y prendas de carácter, vasta instrucción, incansable laboriosidad y nunca desmentida rectitud y honradez en los cargos públicos que desempeñó durante su vida, vivirá siempre en la memoria de cuantos le trataron.

Reiteramos á su apreciable familia la expresión de nuestro sincero pésame.

Ha obtenido nota de notable en los exámenes de aptitud para secretarios de diputaciones provinciales nuestro amigo el abogado D. Ricardo Agustín y Ortega.

Esta mañana á las once se ha verificado el entierro de la señora marquesa viuda de Molins.